

Comprobada oficialmente la existencia de las torturas para arrancar confesiones, cabe que los jueces pidan revisar los procesos sociales

No tenemos necesidad de entrar en detalles sobre el último acontecimiento ocurrido de boca en boca, de casa en casa, pues todos los diarios, sin excepción alguna lo consignaron en todo este último tiempo. Se trata de la fehaciente, de la comprobación irrefutable del sistema de torturas utilizado por la policía para arrancar confesiones, para declarar autores de delitos a los detenidos logrados al azar. EXISTEN LAS TORTURAS y eso basta para que reclamemos con más fuerza que nunca lo que hemos pedido en todos los tonos: LA REVISION DE TO-

DOS LOS PROCESOS SOCIALES. No tenemos interés en pedir por tal o cual, queremos que se extiendan su anhelo de suministrar justicia a todos los obreros hoy ahorrados en presidios y cárceles del país porque policías bárbaras le acumularon delitos criminales y una odiosa justicia vengó de clase rubricó la obra policial que respondió a fines políticos o intereses bastardos. Si los jueces de Buenos Aires desean dignificar sus funciones en estos momentos que comprobaron

ellos mismos la forma terrible de los procedimientos puestos en práctica por la policía deben llegar al verdadero pueblo, a ese pueblo obrero de las organizaciones políticas y escuchar sus pedidos de justicia. Esos obreros encartados en el proceso denominado "Ladrilleros de La Plata", esperan a los jueces. Los "Panaderos de San Martín", víctimas de la confabulación patronal, también. Los del "Proceso de Bragado" lo mismo. Esos, que son los más señalados, esperan desde hace largos años que griten por

su causa jueces que quieran cumplir con la verdadera justicia. No atendiendo estos llamados, si las Supremas Cortes no inician una revisión de los procesos enunciados, podremos decir que toda la actual campaña publicitaria contra las torturas practicadas por la policía obedece a fines encubiertos de la política. Y nuevamente la opinión popular se dispondrá a pensar que los jueces siguen siendo los que encubren a los policías en su delictiva actuación.

ANTE EL DESBARAJUSTE DEL MUNDO

PARA SUPERAR A LAS FUERZAS DEL ODDIO AUTORITARIO EL ANARQUISMO DEBE COHESIONARSE MORALMENTE

La historia demuestra, de una manera casi incuestionable, que difícil es sustraerse a las influencias de una época; en mayor o menor grado ésta ejerce un influjo objetivo y subjetivamente. La estrecha relación existente entre el individuo y la sociedad hace que en virtud de una sucesiva y recíproca acción y reacción de fuerzas, el primero obre como agente receptor y transmisor a la vez en el medio ambiente que le toca vivir. Pues, si bien es verdad que éste sufre los efectos del medio ambiente, a los cuales tiende a amoldarse su estructura moral, espiritual e intelectual, no menos verdad es que, a su vez, obra como ente activo y determinante en la formación de ese medio ambiente. De esta premisa légame, por lo tanto, a la conclusión lógica que en ningún momento podrá separarse al individuo de la sociedad, ni considerarse el uno independientemente de la otra, o viceversa. Digamos todavía que el término sociedad resultaría un concepto abstracto, metafísico si se pretendiera excluir al individuo que es quien concreta una realidad social; por su parte, naturalmente, el individuo, si bien célula inicial e independiente dentro del conglomerado social, no podría ser considerado tampoco aisladamente, al margen de sus semejanzas.

Esta realidad biológica, afianzada por la experiencia histórica nos señala lo difícil que resulta permanecer inmune a las influencias morales de una determinada época o, por lo menos, los esfuerzos que es preciso realizar para no dejarse arrastrar por sus predominantes y avasalladoras corrientes. Diríase, en efecto, metafóricamente hablando, que existen en el ser humano dos naturalezas distintas que se mueven en sentido inverso y que le obligan a obrar en dirección contraria a la propia voluntad, a los dictados de su pensamiento; tenemos extraño que revela la existencia de fuerzas antagónicas que se agitan en ese gran complejo que es la naturaleza humana y cuya resultante hace inclinar la balanza en sentido inverso a los deseos del individuo, neutralizando sus inclinaciones y más puras sentimientos. Este fenómeno dualista que inconscientemente se manifiesta en determinados momentos en el hombre, es uno de los tantos factores que conspira contra la armonización a los efectos de las influencias morales emanadas de esos períodos de agitada descomposición que registra la historia.

Según el filósofo alemán, Hegel, el mundo se mueve y avanza señalando desde algún tiempo a esta parte, la humanidad atraviesa por uno de sus períodos más agudo y desolador. El lento proceso de descomposición que ha tenido su comienzo hace ya algunas décadas atrás, se agudiza cada vez más y acusa en la actualidad caracteres en extremo trágicos, precursos de épocas aún más sombrías que la presente. Para el rumbo que van tomando los acontecimientos no permite por cierto cifrar grandes esperanzas en el porvenir y si sólo ofrece amargas perspectivas para el mañana.

Empero, lo más inquietante en este período crítico en que se desliza el mundo es el contagio continuado que lentamente va causando estragos, al que la casi totalidad paga su tributo de una forma o de otra, imperceptiblemente sin percibirlo siquiera, pero engolfándose siempre más y más en ese mar de la indiferencia y la esclavitud. En parte — digamos sin ambages, en gran parte — esa influencia de letargo de la época comienza a hacerse sentir en esa gran crisis de los valores que a todos nos es dado comprobar, en esa agitada inestabilidad que caracteriza a los pueblos frente a esa ola de sangre que cubre al mundo y de crímenes inauditos que en la mayor impunidad se cometen a diario. Pues, preciso es que la humanidad haya ya entrado en un adelantado proceso de descomposición para no raciocinar ante tan calamitoso estado de cosas, sin embargo ésta y no otra es la cruda realidad que nos ofrece en los actuales momentos el panorama mundial.

Este triste panorama del mundo nos proporciona, por cierto, el suficiente material de juicio, para formarnos una clara visión de la gravedad de la hora presente; no es indudablemente, necesario recurrir a las tintas fuertes ni artificios de ninguna especie, para formarnos una idea cabal del futuro que nos espera y, por ende, de la consecuencia que habrá de derivarse de este actual estado de cosas. Que se descartara, por lo pronto, que desde el punto de vista social el cuadro no podría ser más desolador que el que se nos presenta, ya que, quitadas tenemos el deber de estar presentes, cuya grande e limitada influencia debe hacerse sentir, si no quiere verse barrido del escenario social.

Me aquí, entonces, como ya lo dijéramos en otras ocasiones, un problema que debe merecer por parte de los anarquistas, en tanto que integrantes de un movimiento social y revolucionario, de vanguardia, una especial preocupación y un interés superior.

Cometeríamos, sin embargo, un error si creyéramos que, queriendo rehusar en la fecha las condiciones indispensables que el anarquismo requiere para su realización, en el gran concierto internacional. En efecto, si es verdad que puede organizarse de poder ofrecer un causal ideológico que no ha sido alcanzado por ninguna corriente social denominada de izquierda, una actitud negligente en la observancia de sus principios y un espíritu combativo por nadie superado, menester es reconocer que, pagando como los demás su tributo a la época, no ha logrado del todo sustraerse a las fuerzas disgregadoras que en estos últimos tiempos han minado su vida interna y debilitado a un extremo moral, en perjuicio, naturalmente, de su estabilidad. Y éste, como está, es el problema nuestro, el problema cuya solución sólo depende de nosotros, si somos capaces de sobreponer a las cuestiones secundarias o de detalles los imperativos de la hora presente y del futuro.

La unidad moral es condición imprescindible para un movimiento; su ausencia importa su disgregación, más o menos lenta, pero disgregación al fin. Su razón de ser es aún superior al anarquismo, donde no existe entre los componentes ninguna clase de fuerza coercitiva, de disciplina, como en la partidos políticos, y donde el principio de libertad es condición esencial y de principio.

EMPLAR SUELTO: 10 Cts.

LA PASIONARIA Y EL FUHRER

DE MATERIALIZARSE LA "CASA DE ESPAÑA" EN LA ARGENTINA SE DARIA AL FASCISMO OTRA ARMA PARA IMPONER SU TERROR

Dentro de la colectividad española de esta capital, ha trascendido un proyecto de planes por demás peligrosos para todos los españoles que son franquistas. Se trata de algo que parece haber tenido un principio. Y que pretendiendo imponer a los españoles como una medida ordenada por Franco a fin de que éste cuente con el obligado apoyo material de los países cercanos de miles de españoles radicados en este país. El dictador que hundió en la más criminal de las miserias a España quiere plantear en la Argentina un tipo de asociación similar al Dopolavor de los italianos y al Frente de Trabajo de los alemanes, sistemas éstos de control absoluto sobre los miembros de las respectivas colectividades de este país, y un acto de sus agentes en Buenos Aires, la "Casa de España", que en un acto de reciente celebración demostró contar con el apoyo consular franquista y al que acudió la representación diplomática. De tomar cuerpo esta "casa" se puede ir pensando desde ya en la terrible coacción que desde la misma se ejercerá sobre todos los residentes de esa nacionalidad. Cualquiera espía que desee atrapar sus papeles o tramitar un asunto con su país, o aquellos que tienen familiares en España habrán de ser presionados para obligarlos a que colaboren de una forma u otra. Lo mismo que hace Hitler y Mussolini con los alemanes e italianos, Calvo Sotelo, la realidad que puede hacer la práctica de esas medidas, iniciada por Franco en realidad por el totalitarismo Berlin-Roma — para plantear en el inminente apoyo material de toda la vasta colectividad española de este país, a la vez que emplear a tomar cuerpo nadie puede anticipar los alcances funestos que en el orden de la retención puede tener la existencia de esta entidad, que pasará a ser un engranaje más de la maquinaria expansionista del fascismo internacional.

DEL ENEMIGO LAS VERDADES EL RIVAL DE ROOSEVELT ACUSA A ESTE DE HABER GESTADO MUNICH

La lucha por la futura presidencia de Estados Unidos, alcanza contornos de violencia verbal. Entre las muchas cosas terribles que se dicen los conditantes, a fin de atraerse el apoyo popular, parecen sonar a verdades unas acusaciones que el candidato de la oposición, W. Willkie, le hace a Roosevelt.

En el discurso inaugural de la campaña electoral, pronunciado ante varios miles de personas en la estación de Joliet, lo acusó a Roosevelt de haber sido gestor de la funesta reunión de Munich, donde se tramó la desaparición de la más nueva de las Repúblicas de la Europa Central, Checoslovaquia. Asimismo, ridiculizó el concepto de "indispensable" que como presidente se hizo formar por Roosevelt. Lo parangonó en esa actitud a Stalin, Hitler y Mussolini, quienes dicen lo mismo a sus pueblos que en todas partes. Y en otro discurso pronunciado en Coffeyville, Estado de Kansas, Willkie propuso que un nuevo periódico presidencial de Roosevelt, traería para éste los resortes que le faltan para instaurar una total dictadura en EE. UU. y llevar al país a un verdadero estado totalitario. La concentración de poderes obtenida por Roosevelt, es nada más que una copia de la practicada por el fuhrer alemán y el duce italiano. Agregó que Roosevelt fue incapaz de crear fuertes unidades de trabajo para amortiguar enalgó el gravísimo problema de la desocupación, factor que llevó al triunfo del fascismo en el orden internacional. Asimismo le recriminó ser culpable

BUENOS AIRES, OCTUBRE DE 1940 AÑO XLIV — Nro. 7897

LA PASIONARIA Y EL FUHRER

Y BUSCAN LA QUINTA COLUMNA! Los miembros que la integran obran con la mayor impunidad

En varias ocasiones hemos dicho que si países enteros cayeran bajo la bota de Hitler solo fue a precio de la traición. Y quienes ejercían la misma función dentro de los países que iban a ser conquistados. Toda la prensa informativa estuvo casi concreta de la labor subterránea desarrollada por la izquierda "quinta columna". Al fin, pero no le dieron triunfos sus solidarios trozos de asalto o sus fuerzas organizadas: éstas encobraron abierto el paso que en cada país se encargaron de abrirle las fuerzas reaccionarias que le servían desde largo tiempo atrás.

Y si faltaba alguna prueba para testimoniar ese pensamiento sobre la cómplice actitud que para los nazis tienen los hombres investidos de cargos gubernativos, la acaba de dar el gobernador de Misiones, el doctor José C. Castell, a la quinta columna hitlerista. Y al declarar tal cosa oficializó, se puede decir, las actividades delictuosas de los organismos que trabajan para la expansión del imperio alemán.

Voluntarios atrás cabe recordar las declaraciones que en Estados Unidos hizo el delegado argentino que fue a la última conferencia panamericana, doctor Melo. Este, al ser interrogado por periodistas y que quiso sobre la existencia o no de la llamada "quinta columna" contestó, según las agencias informativas que eran todas fantasías. Y añadió que si fue a Cuba era solamente para sellar entre las veinte repúblicas subamericanas las medidas a tomar contra la infiltración nazi... Como para que los pueblos creyeran los frutos de esa reunión continental.

Hay más aún. La quinta columna es el conglomerado de todas las "fuerzas reaccionarias. De ahí que no sean puramente alemanes los que quieren intrigar. Por el contrario, el fascismo, que es a quien sirven, es el más valioso de los factores de la política nacional actantes en el extremo derecho. Así, tienen en la Argentina un apoyo más grande en cuanto organización argentina se crea al efecto. C. Son los que gozan de plena libertad. Para ellos no hay impedimento policial, ni trabas sobre el derecho de reunión. Nadie ignora que una de esas asociaciones, la Alianza Nacionalista, realiza cuanto puede a fin de que se proclamen abiertamente sus fines y la necesidad de que todo el país acepte las tendencias del totalitarismo. Y así se incuban el germen reaccionario y traidor de esa quinta columna que cuentan con los Hitler y Mussolini para hacer triunfar sus siniestros planes. Substanciación de la científica "arma secreta" en las modernas guerras.

Así, pues, que mientras no se de libertad al pueblo para que sea éste quien frene la delictiva acción de los integrantes de la quinta columna, ésta progresará, hasta donde le sea necesario para el éxito de sus siniestros planes.

Los nazis nada harán en la Argentina, por ejemplo, si no cuentan con una extremada ayuda oficial. Lo probó el vergonzoso caso del "Graf Spee", al cual toda persona más o menos decente se ha referido para pensar su espíritu sobre la complejidad que adquirió el caso de las repúblicas gubernativas. Afirma mismo hecho de socializar que unos marinos de ese barco que la policía detuvo en el Chaco, luego de haberse fugado del sitio de internamiento, hallaron nada menos que en el subsecretario del ministerio del Interior, doctor José C. Castell, a la quinta columna hitlerista. Y como eso se se cuentan en cantidad. Hacen algo los nazis porque cuentan con el apoyo oficial. Como contó el espía hitlerista Arnold, que la misma policía dio libertad cuando se tenía ordenada la medida de la deportación.

Y si faltaba alguna prueba para testimoniar ese pensamiento sobre la cómplice actitud que para los nazis tienen los hombres investidos de cargos gubernativos, la acaba de dar el gobernador de Misiones, el doctor José C. Castell, a la quinta columna hitlerista. Y al declarar tal cosa oficializó, se puede decir, las actividades delictuosas de los organismos que trabajan para la expansión del imperio alemán.

BLUM, EL GENIAL CREADOR DE LA "NO INTERVENCION", HA SIDO INTERNADO EN UNA FORTALEZA DE FRANCIA

Si este encierro hubiera sido cuatro años antes, posiblemente la historia del mundo sería muy otra

ESPACHOS de Vichy hacen saber que los actuales dominadores de Francia han puesto custodia a uno de los más tristes figuras de la historia contemporánea. León Blum ha sido internado en el castillo de Chazelles, juntamente con los otros prisioneros no menos odiosos en el desdorado de Francia: Daladier, Ripstein, Mandel y Gamelin.

Es extemporáneo todo concepto que se vierta ahora para juzgar la obra del ex presidente de consejo de ministros francés. El hombre responsable de la tragedia sufrida por el pueblo español ya ha sido juzgado; los centenarios de miles de hombres, mujeres y niños que huyeron al terror de Franco, que murieron en los campos de concentración, que cambiaron como perros perseguidos por todos los caminos del mundo es la máxima condenación a que puede hacerse acreedor un hombre. Y Blum se la ganó.

Así que no interesa, que no puede interesar, que los nazifascistas de Vichy lo quilitasen o le levantaran un monumento. El jefe del socialismo francés, que tuvo la genial idea de poner los riñones por donde la burguesía reaccionaria habría de conducir las armas para sofocar la más grande de las revoluciones ya ha sido juzgado. Prefiero crear el comité de "no intervención" para que el fascismo internado

